El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) cuenta con sistemas informáticos que han modernizado sus actividades, mediante el uso de las tecnologías de la información y telecomunicaciones para fortalecer la confianza ciudadana en la democracia digital, como fue el caso de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. El informe final de la Comisión Provisional para el Desarrollo de Sistemas Informáticos (CODESI), correspondiente del 22 de octubre de 2024 al 23 de septiembre de 2025, destaca la implementación de los sistemas informáticos de apoyo para las diversas actividades de dicho ejercicio consultivo. Dossier de Prensa CDMX (sitio), La Prensa (Sitio), CCO Noticias (sitio)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México, liderado por Patricia Avendaño Durán, ha iniciado una serie de foros destinados a incluir a grupos históricamente marginados, como jóvenes, personas mayores, ciudadanos con discapacidad y de la diversidad sexual, en el proceso de selección de candidaturas para las próximas elecciones. Esta iniciativa busca frenar la "partidocracia" y garantizar una representación más equitativa. Se invita a la ciudadanía a participar en estos diálogos, programados para este fin de semana en las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México en Tlalpan, como parte de los preparativos para el proceso electoral de 2027. 103.3 Radio Fórmula

Como ha ocurrido en otros sectores laborales, en el de los juzgadores han comenzado a aparecer organizaciones nuevas que dicen representarlos, y que usan el adjetivo de "Democracia", para buscar legitimidad, aunque por sus seguidores y su información, parecen fantasmales. Otro caso es la red de Mujeres Juzgadoras Electas, con representación en Baja California y en el Estado de México. Según información contenida en la página del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, dicha red, que nació originalmente como Mujeres Juzgadoras, candidatas y electas, se conformaron el 20 de mayo de 2025. Los cargos de elección popular a los que dará seguimiento la red son los de juezas y magistradas. La Silla Rota (sitio)

REFORMA ELECTORAL

Dirigentes nacionales de partidos políticos desairaron el foro de debate sobre la reforma electoral que organizó el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El PAN, PRI y Morena enviaron representantes, mientras que el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano justificaron su ausencia al argumentar que mientras no haya una iniciativa no participaran en discusiones públicas sobre el tema, y el representante del Partido Verde, canceló de último minuto, debido a que tuvo un imprevisto en Torreón, Coahuila. MVS Noticias (sitio)

La reforma a la Ley de Amparo lesiona los derechos humanos, su progresividad y su protección a la población, bajo el supuesto de evitar evasión y elusión fiscal, delincuencia organizada, frenar obras o políticas públicas en perjuicio del interés social, alegan los morenistas. Pero el sometimiento al que nos quiere inducir la 4T aún no termina. Ya se anuncia la Reforma Electoral para disminuir o desaparecer plurinominales, acabar con el financiamiento a los partidos políticos, crear nuevas mayorías en el Congreso, acabar con las autoridades electorales como el INE y los OPLES, con los tribunales electorales estatales, las salas regionales y especializadas del TEPJF. Nuestros derechos

políticos se reducirán a su mínima expresión para evitar se frene el retroceso del autoritarismo en marcha. El Financiero (Sitio)

INE

Somos México informó que ha llevado a cabo 130 asambleas en todo el país, en su camino para convertirse en un partido político nacional. En conferencia de prensa, Emilio Álvarez Icaza, integrante de la coordinación de Somos México, afirmó que a finales de mes llegarán a 150, para que en diciembre alcancen las 200 asambleas que establece el INE para otorgar el registro a los nuevos partidos políticos que contenderán en las elecciones de 2027. MVS Noticias (sitio)

Incertidumbre por la reforma electoral provoca retiro anticipado de 970 trabajadores del INE. Debido al inusitado número de solicitudes, la Junta General Ejecutiva del INE aprobó una prórroga hasta el 20 de octubre, para notificar a los 970 trabajadores si es procedente o no su solicitud, en función de los análisis que deberá hacer la DEA respecto al impacto presupuestal que implicaría aceptarlas. El instituto cuenta este año con un presupuesto de 100 millones de pesos para el Programa Especial de Retiro y Reconocimiento al Personal de la Rama Administrativa y del Servicio Profesional Electoral. Latinus (sitio)

CONGRESO LOCAL

La Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso de la Ciudad de México aprobó el dictamen relativo al cumplimiento de la ejecutoria del juicio de amparo 100/2023, emitida por el Juzgado Decimosexto de Distrito en Materia Administrativa, en favor de Rubén Alberto García Cuevas, referente a su propuesta de ratificación como magistrado del Tribunal Superior de Justicia de la capital. En el documento avalado, la comisión determinó que García Cuevas no es idóneo para ser ratificado en el cargo de magistrado del Poder Judicial local. ContraRéplica CDMX (Sitio)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y el ministro en retiro Arturo Zaldívar, quien se desempeña como Coordinador de política y gobierno de la Presidencia, señalaron de "mentir deliberadamente" a quienes afirman que se mantuvo la cuestionada retroactividad en la reforma a la Ley de Amparo que el Congreso avaló en los últimos días. El miércoles por la tarde, el Senado de la República aprobó, con 81 votos a favor y 37 en contra, los artículos reservados de la minuta que reforma la Ley de Amparo, con cambios al polémico artículo tercero transitorio que aclaran cómo se aplicarán las nuevas disposiciones a los juicios en curso. Sin Embargo (sitio)

Luego que la presidenta Claudia Sheinbaum aludiera a una alianza entre PAN y MC, el senador emecista Clemente Castañeda aclaró que el movimiento naranja mantendrá una política ajena a esa fórmula. "Nosotros hemos estado siempre abiertos al diálogo con las distintas fuerzas políticas, así lo ha hecho Movimiento Ciudadano. Pero al día de hoy vamos a sostener la decisión que tomamos desde el 2021, siendo yo, por cierto, dirigente nacional del Movimiento Ciudadano", explicó. Reforma (sitio), El Heraldo (sitio)